



# HECHOS MUNICIPALES



MÁS DE 22 MIL MILLONES DE PESOS SE INVERTIRÁN EN LINARES DURANTE EL PRÓXIMO AÑO

**SE ADJUDICA MILLONARIO PROYECTO PARA LA ADQUISICIÓN DE INNOVADORES JUEGOS**



**TRASPASAN TERRENO PARA CONSTRUCCIÓN DE FUTURO CENTRO DE ATENCIÓN A DISCAPACITADOS**



**MUNICIPIO BUSCA POTENCIAR SALUD PRIMARIA CON MÉDICOS EGRESADOS**





## ESCUELA REPÚBLICA DE FRANCIA SE ADJUDICA MILLONARIO PROYECTO

La Escuela “República de Francia” de Linares recibió la visita de las autoridades, quienes llegaron con un cheque por la suma de casi 29 millones de pesos, que se adjudicó el establecimiento mediante proyecto presentado al Fondo Social Presidente de la República, el que fuera postulado a través de la oficina de los parlamentarios Hernán Larraín y Romilio Gutiérrez.

A este significativo acto, sumo su presencia el Alcalde, Rolando Rentería, en compañía de la Directora Comunal de Educación Raquel Carvajal, quienes mostraron su satisfacción a la autoridad parlamentaria, por este beneficio recibido en bien de los 645 alumnos del establecimiento, quienes mediante este proyecto de esparcimiento y educación, tendrán la innovación en juegos de ajedrez, basureros ecológicos, bancas, trepadores, y otros juegos de recreación de acuerdo a las edades de los estudiantes desde prekindergarten a octavo básico.

Por su parte, el Director del Colegio, Gabriel Wilson, reconoció este apoyo de la autoridad, agradeciéndoles su preocupación en nombre de su comunidad escolar.



## CINCO EMPRESAS INTERESADAS EN CONSTRUIR ALCANTARILLADO Y AGUA POTABLE EN SECTOR LAS VEGAS

Una visita en terreno realizaron las cinco empresas interesadas en construir el proyecto de Alcantarillado y de Agua Potable al sector camino Las Vegas, emplazado al poniente de nuestra ciudad.

Se trata de una iniciativa emblemática, ya que por más de 40 años, las 23 familias que viven en el sector, carecen de este servicio básico, que la fecha se encuentra en proceso de licitación y cuya oferta y empresa adjudicataria, se conocerá en el transcurso de las próximas semanas.

Al respecto el Alcalde Rolando Rentería, precisó que las cinco empresas que tomaron parte en esta visita fueron: Urbana constructora e Inmobiliaria, Constructora Valdés y Compañía, Constructora Kudaw, Constructora Nissin Ltda. y Sociedad Constructora Pedro Araya, las cuales analizaron “in situ” los planos, bases, distancias y los posibles inconvenientes de la obra, antecedentes básicos a la hora de presentar la oferta definitiva de ejecución.

Por su parte, Rafael Ramírez, quien vive hace 40 años en el sector, manifestó su alegría, ya por que fin podrán contar con este servicio básico





## DAEM CELEBRA A LAS EDUCADORAS Y TÉCNICOS

Con motivo de festejar a todas las educadoras de párvulos, diferencial y técnicos en educación, esta semana el Departamento de Educación en conjunto con la Municipalidad de Linares, festejó a todas y todos los funcionarios que se desempeñan en estas labores en los diversos establecimientos de la comuna.

La actividad se realizó en las termas de Quinamávida y contó con la participación de la Directora (s) Raquel Carvajal. En la jornada las educadoras compartieron una dinámica charla de reflexión y posteriormente un buffet a la hora de almuerzo.

El objetivo de este encuentro es crear un ambiente de esparcimiento que los saque de su habitual rutina y en el cual, junto con disfrutar y relajarse, puedan compartir sus experiencias diarias con el resto de sus compañeras.



## MUNICIPIO BUSCA POTENCIAR SALUD PRIMARIA CON MÉDICOS EGRESADOS

Una importante reunión de coordinación entre la Municipalidad de Linares y la Facultad de Medicina de la Universidad Católica del Maule, busca sumar nuevos médicos y especialistas a los diferentes recintos asistenciales de salud primaria que atienden en el Maule sur.

Uno de los acuerdos claves de la reunión, y que permitirá poner en marcha en el 2014 el plan, fue el oficializar esta nueva alianza de salud de manera similar a como se ha realizado en comunas como Curicó y Talca, y que ha permitido la realización de prácticas profesionales y contratación directa de médicos en los Hospitales, Centros de Salud Familiar y CESCOF, impactando positivamente en la atención oportuna de la comunidad que acude a ellos.

Junto al alcalde de Linares, participó además Enrique Díaz, Administrador Municipal, el Dr. Claudio Aranda, Encargado del proyecto Salud Comunal y Pedro Ponce, director del CESFAM San Juan de Dios, además del Dr. Juan Cullen, Encargado de Vinculación de la Facultad de Medicina.

Cabe señalar que la Escuela de Medicina de la UCM- se encuentra acreditada por 4 años hasta diciembre de 2015- desde 2004 se ha ido consolidado paulatinamente, contando a la fecha, con tres generaciones de médicos y desde el 2013 se ha abocado a la formación de médicos especialistas, gracias al programa Becas Maule, que busca formar 100 especialistas para la región. Cuenta además con una amplia red de campos clínicos y convenios en salud como el vigente con la Universidad de Lovaina (Bélgica) para la formación de especialistas.





## MAS DE 22 MIL MILLONES DE PESOS SE INVERTIRAN EN LINARES DURANTE EL PROXIMO AÑO

En conferencia de prensa el Alcalde Rolando Rentería, confirmó que más de 22 mil millones de pesos se invertirán en la Comuna de Linares, durante el próximo año, a través de la ejecución de 54 proyectos que gestionó la corporación edilicia, ante diversas fuentes de financiamiento gubernamental.

La autoridad, junto al Diputado Romilio Gutiérrez y al Director de la Secretaría Comunal de Planificación (SECPLAN) Luis Alvarez, dieron a conocer el listado de iniciativas e inversión pública, que favorecerá directamente a los 90 mil habitantes de Villa de San Ambrosio.

Se trata, en primera instancia de 19 proyectos adjudicados que a la fecha están en proceso de ejecución o de termino, y que ascienden a una inversión conjunta de 4 mil millones de pesos; de ellos, destacan: el inicio de las obras de construcción de los colectores de aguas lluvias, en calle Yerbas Buenas y Avenida Presiente Ibáñez por 2 mil 728 millones de pesos, el próximo inicio de las obras de pavimento asfáltico del acceso sur a Linares ( Cuéllar- callejón Soteras) por 287 millones, La ejecución de defensas fluviales en sector Huapi Alto, por 141 millones y una serie de iniciativas relacionadas con pavimentos de calles y pasajes, construcción de veredas, agua potable y vialidad rural. En este mismo plano, el edil precisó que, sobresa la Construcción del Campus de la Universidad de Talca sede Linares y la Construcción del Cefsam Luis Navarrete, proyectos que en su conjunto ascienden a una inversión de 9 mil 100 millones de pesos, los que se encuentran en Contraloría, en el último trámite de toma de razón, previo al inicio de las obras, las cuales se estiman comenzarán dentro de Enero de 2014.

El otro listado, comprende, 33 proyectos que se encuentran aprobados y en trámite de licitación, de los cuales destacan: la Construcción del complejo recreacional Villa Nemesio Antúnez, cuya oferta se conocerá hoy, ó la Reposición del edificio del Departamento de Salud, El mejoramiento y ampliación de proyectos de agua potable rural para 5 sectores, entre otras diversas iniciativas del ámbito educativo, vialidad urbana, de equipamiento comunitario, cultural o de salud, cuya inversión total alcanza los 9 mil millones de pesos.



## INVITAN A PARTICIPAR EN TALLERES DE KUNG FU Y TAI CHI

Dos nuevos talleres de actividad física, se sumarán durante esta temporada veraniega (2013-2014) a las diversas actividades que realiza el Departamento de Deportes de la Municipalidad de Linares, así lo confirmó el Alcalde Rolando Rentería.

Se trata, de clases de Kung -Fu y Tai- Chi, disciplinas orientales milenarias que se entregarán en forma gratuita a la comunidad y cuyas inscripciones están abiertas, para niños, jóvenes, adultos y adultos mayores, que deseen practicar y conocer algo más de arte corporal.

En el caso del taller de Tai- Chi, que es una meditación en movimiento, destinada a estimular la circulación de la energía interior, a través de los meridianos del cuerpo, mejorando la salud, aumentando la vitalidad y favoreciendo la longevidad, se ofrecerá en el Gimnasio Municipal Ignacio Carrera Pinto, los días Lunes, Miércoles y Viernes de 09:00 a 11:00 horas y en el 3° piso del Teatro Municipal, los Lunes, Miércoles y Viernes de 11:30 a 12:30 y de 18:00 a 19:00 horas.

Las clases de Kung Fu, se realizarán en el Gimnasio Ignacio Carrera Pinto y en el 3° piso del Teatro Municipal, los Martes y Jueves de cada semana, de 10:00 a 12:00 horas y de 17:30 a 19:30 horas, respectivamente.





## BIBLIOTECA PUBLICA MUNICIPAL PRESENTA PAGINA DIGITAL “HISTORIAS DE LINARES”

En las dependencias de la Biblioteca Pública Municipal “Manuel Francisco Mesa Seco”, fue presentada, esta mañana (jueves 05) en forma oficial la página digital “Historias de Linares”, la cual reúne una diversidad de hechos, personajes, lugares patrimoniales, imágenes, videos y antecedentes del glorioso pasado de nuestra villa de San Ambrosio.

Patricio Leiva, Manuel Quevedo, Raúl Balboa, María de la Luz Reyes y Antonio Lagos, fueron los creadores de esta iniciativa, quienes a lo largo de 8 meses y con un minucioso trabajo de investigación, recopilación y búsqueda, lograron materializar este sitio que busca rescatar y acercar las tradiciones, leyendas, biografías, fotografía y todo aquello que conforma las raíces profundas de nuestra historia y cultura.

Al respecto el personero enfatizó, que es fundamental contar con un registro oficial de la Historia de Linares, través de un texto que plasme nuestro pasado y presente más inmediato, ya que los libros escritos sobre esta materia, datan de la década del 40 y 50, por lo cual ya han perdido actualidad y fidelidad histórica.

Los interesados en visitar la página, deben acceder marcando la dirección [www.historiasdelinares.webnode.cl](http://www.historiasdelinares.webnode.cl), sitio a través del cual podrán acceder a un Menú de inicio y a los diferentes tópicos que registra dicha plataforma.



## PREMIAN A GANADORES DE CONCURSO: “UN DIBUJO DE NAVIDAD PARA LINARES 2013”

En ceremonia realizada en el Salón de Honor del edificio Consistorial, se premió a los ganadores de las 5 categorías del Concurso escolar que propicia el Municipio local, “Un Dibujo de Navidad para Linares 2013”, certamen que llega a una nueva versión y la cual se ha instaurado firmemente como es tradición en el municipio local en el mes de Diciembre.

La actividad contó con la presencia de la Directora de Desarrollo Comunitario Carolina Villagra, el Director de Relaciones Públicas Pedro Osoreo y Concejales además de profesores, directores de establecimientos educacionales, padres y apoderados que acompañaron a los ganadores de esta nueva versión del certamen artístico, cuyas tarjetas, recorren gran parte de nuestro país e incluso el exterior, donde la primera autoridad comunal y el cuerpo de concejales envía sus saludos a diferentes autoridades del País.

En esta oportunidad los ganadores del concurso, fueron los siguientes: Categoría\_A (1° A 2° Básico) : 3° Andrea Reyes Andrade, 2° año colegio Salesianos, 2° Fernanda González Balboa, 2° año escuela República de Francia, 1° Konstanza Ortiz Venegas, 2° año colegio Cordillera; **Categoría B (3° y 4° Básico):** 3° José Guerrero Salazar, 4° año colegio Salesianos, 2° Consuelo Palma López, 3° año escuela Carlos Ibáñez del Campo, 1° Constanza Pérez Villareal, 3° año colegio Cordillera; **Categoría C (5° y 6° básico):** 3° Francisco Fuentes Monsalve, 6° año colegio Próspero Villar, 2° Rocío Andrea Sánchez López, 6° año, escuela Carlos Ibáñez del Campo, 1° Abigail Jaramillo Ramos, 6° año escuela República de Francia; **Categoría D (7° y 8° básico):** 3° Carla Pardo Cabrera, 8° año escuela Alejandro Gidi, 2° Francisco Soto Sepúlveda, 7° año Liceo Valentín Letelier, 1° César González Villar, 8° año colegio Próspero Villar; **Categoría E (Escuelas Especiales y de Lenguaje),** 3° Karina Jiménez Fuentes, Escuela Especial las Violetas, 2° Matilde Sepúlveda Vásquez, centro de Lenguaje “El Canelo”, 1° Arthur Rojas Faltín, Escuela Especial las Violetas.





## EN MARCHA OFICINA DE FORTALECIMIENTO Y JUSTICIA COMUNITARIA

Con una ceremonia realizada en la plazoleta de la Población Nuevo Amanecer, la Municipalidad de Linares y la Subsecretaría de Prevención del Delito del Ministerio del Interior y Seguridad Pública, pusieron en marcha la Oficina de Fortalecimiento y Justicia Comunitaria.

Se trata de la continuidad del proyecto que debutó el año pasado en el sector, y que para el 2014 contempla realizar un trabajo en terreno, en directo contacto con la comunidad, a través de la activación de redes, la realización de charlas educativas realizadas por instituciones vinculadas al ámbito de la seguridad, tales como : Carabineros, PDI, Ministerio Público, Fiscalía, SEN-DA, OPD, entre otras, al mismo tiempo, el trabajo se abocará a la resolución pacífica de conflictos interpersonales, asesorando y orientando aquellos casos que se pueda dar solución, a fin de disminuir o eliminar definitivamente el problema.

En la oportunidad la Presidenta de la Mesa Barrial de Juntas de Vecinos Marisol Ponce, agradeció en representación de la comunidad, ya que denota la preocupación del Gobierno y el Municipio, en la resolución de esta problemática, que nos afecta a todos.

Por su parte, a nombre de la Municipalidad la Directora de Desarrollo Comunitario Carolina Villagra, junto con destacar el lanzamiento de la oficina, agregó que el Alcalde Rolando Rentería, ha estado permanentemente preocupado del tema de la seguridad pública, por lo cual, en conjunto con el Ministerio del Interior y desde el 2010 se han invertido más de 450 millones de pesos, en diversas iniciativas tales como: Sistema de alarmas comunitarias, Instalación de luminarias, Prevención de Violencia Escolar, Reinserción Post Penitenciaria, Patrullaje policial, Recuperación de espacios públicos, entre otras acciones, destinadas a reducir la delincuencia y la sensación de temor en la ciudadanía



## CON RECURSOS DE LEY SEP, EQUIPAN AULAS DE CLASES CON MATERIAL DIDÁCTICO

En busca de mejorar los resultados de aprendizaje de todos los estudiantes pertenecientes a nivel pre-básico de los diversos establecimientos municipalizados de la comuna, el Departamento de Educación Municipal junto al Alcalde Rolando Rentería, entregó material didáctico de aula a la Escuela República de Francia, Salomón Salma y Aurelio Lamas.

Iniciativa que se enmarca dentro de las Acciones Comunes de Desarrollo Educativo planificadas año 2013, y que mejoran los resultados de aprendizaje, ya sea focalizándose en la adquisición de recursos pedagógicos, perfeccionamiento docente o participación de la familia en el proceso educativo.

Para la adquisición de este material distribuido, se consideró como piso inicial lo establecido en el decreto 53, el cual sugiere los elementos de enseñanza y material didáctico mínimo que debe contar cada aula de clase según nivel, realidad comunal que estaba por debajo de esta norma y que gracias a los recursos entregados por la ley SEP, hoy la realidad se revirtió para estos tres primeros establecimientos.

Esta acción de cambio fue ejecutada para 19 establecimientos y tiene una inversión de 42 millones de pesos, la cual beneficiará a 900 párvulos.

Los materiales entregados van en directa relación con la cantidad de matrículas, recursos financieros disponibles al momento de la compra y las necesidades evidenciadas por las educadoras de cada establecimiento, todo corroborado por el personal SEP de la Dirección Comunal de Educación.





## TRASPASAN TERRENO PARA CONSTRUCCION DE FUTURO CENTRO DE ATENCIÓN A DISCAPACITADOS

Con la presencia el Alcalde de la Comuna Rolando Rentería y la Directora del Servicio Nacional de la Discapacidad (SENADIS) María Ximena Rivas, se selló el acuerdo de traspaso de terrenos para la futura construcción del primer Centro a nivel Nacional y Latinoamericano de Inclusión Social para personas discapacitadas o en situación de dependencia.

Se trata, de 3.800 metros cuadrados de terreno emplazados en el costado sur del Centro de Salud Familiar Yerbas Buenas, en calle Los Avellanos con Camilo Henríquez, en ese lugar se construirá este inmueble que brindará soluciones integrales a personas con discapacidad, si bien el centro se ubicará físicamente en Linares, tendrá cobertura regional, por lo cual, atenderá las necesidades de más de 85 mil personas que se encuentran en esta condición sólo en la Región del Maule.

Al respecto la Directora de Senadis María Ximena Rivas, señaló que esta iniciativa se viene gestando del año 2011, realizando contactos con el Ministerio de Bienes Nacionales, a fin de conseguir un terreno apto para la construcción del centro, al mismo tiempo, se efectuaron gestiones con 6 alcaldías maulinas, de las cuales, la Municipalidad de Linares fue la única que respondió positivamente, donando el terreno que hoy recibimos, el diseño estuvo a cargo de estudiantes de arquitectura de la Universidad San Sebastián, cuya maqueta será presentada en las primeras semanas de Enero de 2014, a fin de que la comunidad conozca más fondo el proyecto.

En este mis plano, Rivas, señaló que el centro dispondrá de un sector de habitaciones y alojamiento para atender las necesidades de las personas que provienen desde sectores rurales más apartados, se estima que la infraestructura tendrá una inversión que superará los 2 mil millones de pesos y dará trabajo a cerca de 100 personas, entre profesionales, técnicos y obreros.

Por su parte el Alcalde Rolando Rentería, manifestó su satisfacción por la pronta materialización de esta iniciativa que vendrá a solucionar las necesidades de la población discapacitada no sólo de Linares sino de toda la región del Maule.

La ceremonia contó con la presencia de vecinos del sector, personal del Cecof Yerbas Buenas, representantes de agrupaciones de discapacitados, directores y profesores de establecimientos educacionales y de los niños de la Escuela especial Las Violetas, quienes brindaron a los asistentes un hermoso número musical referido a la navidad.



## MUNICIPALIDAD INSTALARA ALUMBRADO PUBLICO SOLAR

El Alcalde Rolando Rentería, informó que en los próximos días se iniciarán las obras de instalación de alumbrado público solar en varios sectores de la Comuna.

La autoridad precisó que se trata de un total de 28 luminarias, de las cuales 7 serán colocadas en sector camino las Vegas, en el acceso a la Población Nueva Jerusalem (sector norponiente de la ciudad); otras 7 serán instaladas en sector Porvenir, emplazado al norte de la Escuela Las Hornillas; 5 en el sector San Antonio Encina, al sur del acceso al recinto Scout Los Aromos; 5 luminarias en el acceso a la Población El Futuro de Vara Gruesa y las últimas 5 en la Plazoleta Ramón Olate.

Los trabajos serán ejecutados por la empresa Lumisolar Ltda., en un plazo de 60 días corridos y comprenden una inversión que alcanza los 26 millones de pesos, financiados por el Gobierno Regional.

Cabe consignar, que dicho sistema de alumbrado público, es equipado con luminarias LED de alta eficiencia y funciona a través de paneles fotovoltaicos, los cuales captan la energía solar, inclusive en días nublados, encendiendo y apagando de manera automática mediante un controlador de carga programable; En suma, este es un sistema moderno, económico y limpio, amigable con el medio ambiente.





## SECRETARIAS CONSTITUYERON SU PROPIA AGRUPACION

En el Salón de Honor del edificio consistorial, se llevó a cabo el acto de constitución de la Primera Agrupación de Secretarías de la Municipalidad de Linares, instancia que agrupa a las funcionarias administrativas de los servicios incorporados de salud y educación y de la propia Municipalidad.

En la oportunidad la Trabajadora Social que actuó como Ministra de Fe, Lorena Lobos, constituyó la organización con la asistencia de 47 secretarías, las cuales aprobaron los estatutos administrativos y eligieron una directiva provisoria, la que quedó conformada por: Lorena Rojas Presidenta, Carolina Pérez, Secretaria y Carolina Merino, Tesorera, como directoras fueron elegidas: Isabel Pacheco, Patricia Cáceres y María de la Luz Reyes.

Al respecto la Presidenta de la organización, Lorena Rojas, junto con manifestar su alegría por la concreción de esta nueva organización funcional, que es la primera que históricamente se conforma al interior de la Municipalidad, señaló que el principal objetivo de la agrupación es establecer redes de apoyo y realizar acciones que vayan en directo beneficio de nuestras asociadas, en los ámbitos de la capacitación, perfeccionamiento, desarrollo personal, recreación y cultura.

Rojas agregó, que oficialmente sostendrán reuniones ordinarias cada tres meses y que en 60 días más, se volverán a reunir a objeto de ratificar o modificar la directiva elegida provisoriamente y de esta manera fijar la agenda y el itinerario de trabajo a realizar durante el presente año.



## FINALIZA PROGRAMA DE VOLUNTARIADO ASESORES SENIOR

Con una ceremonia y tarde recreativa en la piscina Municipal, finalizó el Programa de Voluntariado Asesores Senior, que promueve el Servicio Nacional del Adulto Mayor (SENAMA), el Fondo de Solidaridad e Inversión Social (FOSIS) y la Municipalidad de Linares.

Se trata de una iniciativa gubernamental que busca fomentar las relaciones intergeneracionales y el traspaso de experiencia y conocimientos de parte de profesoras en retiro, hacia niños en riesgo social, pertenecientes a familias del Programa Puente.

El acto contó con la presencia de la Coordinadora Regional de Senama Beatriz Barra, la Directora de Desarrollo Comunitario de la Municipalidad Carolina Villagra, las 7 profesoras voluntarias y las familias favorecidas.

En la oportunidad, la Coordinadora Regional de Senama, junto con destacar el respaldo del Municipio y del Alcalde Rolando Rentería, resaltó que este programa es parte de la política integral del Gobierno, que lleva a cabo el Ministerio de Desarrollo Social, destinado a la promoción de un envejecimiento positivo, generando espacios para todas las edades.

Por su parte la Dideco Carolina Villagra, junto con felicitar el trabajo de las educadoras al apoyar el proceso pedagógico de los niños, agradeció el respaldo de Senama y Fosis, los cuales, con sus recursos hacen posible la concreción de esta iniciativa. Durante la ceremonia tanto los niños como las educadoras recibieron estímulos de parte de Senama, finalizando con una convivencia y tarde recreativa en la Piscina Municipal

